

Los consejeros creen que el actual modelo es cada vez más crítico

Las CCAA del PP denuncian que Sanidad aumenta solo en 16 plazas MIR la convocatoria de Medicina Familiar y Comunitaria para 2025

23 de julio de 2024.- Los consejeros de Sanidad de las CCAA gobernadas por el Partido Popular han denunciado el “nulo compromiso” del Gobierno de Sánchez con la sanidad pública y con su mayor problema, el de la falta de profesionales especializados en Atención Primaria, en concreto en Medicina Familiar y Comunitaria, al que también hay que sumar “la tomadura de pelo en el caso de la especialidad de Urgencias y Emergencias”.

Así lo han puesto de manifiesto tras celebrarse hoy el pleno de Recursos Humanos del Consejo Interterritorial de Salud, en el que, pese a las reclamaciones de todos los consejeros, “el Ministerio de Sanidad ha tenido el valor de presentar una oferta de plazas MIR para 2025 donde el número de plazas de Medicina Familiar y Comunitaria aumenta tan solo en 16 respecto a la convocatoria de 2024; es decir, menos de una por comunidad autónoma”, han señalado los del Partido Popular, pero recalcando que han sido todos los consejeros los que lo han demandado.

El colmo de este anuncio, a juicio de los consejeros del PP, es que el ministerio plantee como “histórico” un incremento que ni siquiera representa cubrir todas las CCAA.

UN MODELO CRÍTICO

De esta forma, han considerado que el modelo que plantea el Ministerio de Sanidad es cada vez más crítico y no ofrece soluciones, puesto que es necesario abordar la reposición de los médicos de familia.

Por ello, han incidido en que el problema de la Atención Primaria en todas las CCAA, incluso en los lugares gestionados por el propio Ministerio como Ceuta y Melilla, es el mismo: la falta de especialistas de Medicina Familiar y Comunitaria que se forman a través del sistema MIR.

Al mismo tiempo, los titulares autonómicos de Sanidad han recordado que las plazas de formación especializada son financiadas y gestionadas por las CCAA, quienes sí hacen “un esfuerzo histórico por mantenerlas”, incrementando año tras año su cuantía, a cargo de las consejerías, y mejorando así las condiciones laborales de los especialistas en formación.

A este respecto, según han enfatizado los consejeros, el Ministerio de Sanidad se comprometió en 2018 al establecimiento de los criterios para acreditar las unidades docentes de Medicina Familiar y Comunitaria, algo incumplido por los cinco ministros de Sanidad de los gobiernos de Sánchez, el anterior y el actual. Este incumplimiento se refleja en esas “ridículas dieciséis plazas de incremento en la especialidad de Medicina Familiar y Comunitaria”, han comentado.

Por ello, las CCAA del PP han estimado un número de vacantes sin cubrir por falta de médicos de familia que oscilaría en torno a los 2.500, frente a estos 16 que ha aprobado el Ministerio de Sanidad. Dada esta precariedad, el PP ha pedido una y otra vez que, cuando menos, el incremento fuera de 1.000 plazas más para la convocatoria MIR.

Hay un punto en el que sí se han felicitado los consejeros del PP ya que, gracias a su presión ante el ministerio, se ha logrado la eliminación de la nota de corte, respondiendo así a una de las demandas históricas de las consejerías. Además, fruto de estas peticiones, se ha conseguido que el ministerio haya adquirido el compromiso de la elección de plaza, bien sea presencial o virtual.